
В  регионе  продолжается
масштабная  работа  по
восстановлению водоемов

В  этом  году  начнется  расчистка  десятикилометрового  участка
реки Ахтуба. Работы проводятся в рамках регионального проекта
«Сохранение  и  предотвращение  загрязнения  реки  Волги  на
территории  Волгоградской  области»  национального  проекта
«Экология».  Результаты  и  перспективы  реализации  регпроекта
обсуждали на заседании Экологического совета при Волгоградской
областной Думе под председательством Ирины Соловьевой.

Информацию  о  реализуемых  мероприятиях  Экосовету  представил
глава  комитета  природных  ресурсов,  лесного  хозяйства  и
экологии Волгоградской области Алексей Сивокоз. В 2023 году
регион продолжает активно участвовать в программе оздоровления
Волги – на эти цели будет направлено порядка 1,7 млрд рублей.

Для улучшения обводнения Волго-Ахтубинской поймы уже построено
и введено в эксплуатацию 49 водопропускных сооружений. Еще

https://adm-karpovka.ru/v-regione-prodolzhaetsya-masshtabnaya-rabota-po-vosstanovleniju-vodoemov/
https://adm-karpovka.ru/v-regione-prodolzhaetsya-masshtabnaya-rabota-po-vosstanovleniju-vodoemov/
https://adm-karpovka.ru/v-regione-prodolzhaetsya-masshtabnaya-rabota-po-vosstanovleniju-vodoemov/
https://volgoduma.ru/upload/iblock/9fe/9fedabfe57fc7ef8539e75855113b561.jpg


один объект в соответствии с графиком будет возведен до конца
этого  года.  Всего  в  Волгоградской  области  по  нацпроекту
«Экология» должны построить 74 ВПС.

Второе направление указанного регпроекта – расчистка водных
объектов. По итогам 2023 года в пойменной части Волгоградской
области будет расчищено 26,8 километра ериков и озер. Работы
на шести объектах уже заканчиваются. Расчистку русел еще 24
водоемов планируется завершить в следующем году. В том числе –
участок реки Ахтуба протяженностью 9,8 километра от Волжской
ГЭС до моста острова Зеленый.

Руководитель  предприятия-подрядчика,  выигравшего  данный
госконтракт, отвечая на вопросы членов Экологического совета,
пояснил, что подготовительные работы на Ахтубе уже начались.
Для расчистки русла реки будут задействованы технический флот,
земснаряды  и  специальные  баржи.  Экосовет  обратил  внимание
подрядчика  на  обязательное  выполнение  в  ходе  реализации
проекта всех экологических требований.

«Для нас принципиально важно, чтобы нацпроект «Экология» в
Волгоградской  области  выполнялся  строго  по  плану  и  с
надлежащим качеством, – отметила председатель Экологического
совета,  руководитель  комитета  регионального  парламента  по
охране окружающей среды и природопользованию Ирина Соловьева.
– С этой целью Экосоветом принято решение о создании рабочей
группы  с  участием  депутатов,  ученых,  экспертов  и  жителей,
которые будут следить за работами по расчистке водоемов до их
окончания. Мы организуем общественный контроль и рекомендуем
подрядчику заключить договор с разработчиками проекта, чтобы
не допустить нарушений при его реализации. Сохранение водных
объектов  –  приоритетная  задача,  которой  уделяется  большое
внимание  на  региональном  и  федеральном  уровнях.  Эта  тема
является одной из ключевых и в деятельности нашего Экосовета».

Добавим, по информации Облкомприроды, также до конца текущего
года на территории региона в Волго-Ахтубинской пойме будет
произведена экологическая реабилитация порядка 1000 гектаров



водных объектов. Кроме того, в рамках нацпроекта «Экология» в
2023 году планируется ввести в эксплуатацию первую очередь
комплекса  очистных  сооружений  на  острове  Голодном.  Вторая
очередь должна быть завершена в следующем году. Вместе это
позволит  снизить  загрязнение  Волги  коммунальными  стоками  в
районе Волгограда более чем в три раза.

На  своем  заседании  Экологический  совет  при  Волгоградской
областной Думе также обсудил ситуацию с полигоном промышленных
отходов,  находящемся  рядом  с  поселком  Звездный
Среднеахтубинского  района.  От  жителей  района  и  города
Волжского поступили многочисленные жалобы на удушливый запах,
который  образуется  после  сжигания  на  свалке  мусора  с
содержанием пластика и резины. Члены Экосовета побывали на
этом проблемном объекте. По итогам поездки решено обратиться в
Росприроднадзор  с  вопросом  о  необходимости  принятия  мер  в
отношения предприятия – владельца полигона в Звездном. Экологи
также призвали пользователей этого земельного участка и органы
местного самоуправления обеспечить соблюдение природоохранного
законодательства в интересах граждан. Вместе с тем, совместно
с правоохранительными органами будут организованы мероприятия
по пресечению незаконного завоза на полигон строительного и
бытового мусора.

Напомним,  с  2014  года  на  решение  экологических  задач  в
Волгоградской области было направлено около 65 млрд рублей. На
встрече с общественностью 12 апреля губернатор Андрей Бочаров
говорил о необходимости продолжения этой важной работы. Среди
ключевых мероприятий на ближайшие 10 лет отмечены оздоровление
Волги  и  Дона,  ликвидация  ранее  накопленного  экологического
ущерба, закрытых и несанкционированных свалок.


